



## HORBOURG-WIHR

Les armoiries de Horbourg-Wihr se composent de deux écus puisqu'il s'agit d'une nouvelle commune créée en 1972 par association des deux anciennes communes de Horbourg et de Wihr-en-Plaine.

**HORBOURG** : *D'argent à la fasce de gueules accompagnée au canton sénestre du chef d'une étoile à six rais de sable.*

Ces armoiries que la commune a adoptées officiellement en 1971 et dont elle usait déjà auparavant sont celles des sires de Horbourg qui depuis le XII<sup>e</sup> siècle jusqu'à leur extinction à la fin du XIV<sup>e</sup> siècle ont occupé une place importante dans l'histoire politique de la région. La grande-maîtrise chargée sous Louis XIV de l'établissement de l'*Armorial général* avait attribué arbitrairement à Horbourg, Fortschwihr, Bischwihr et Durrenentzen un même blason, à savoir « d'or à une croix de gueules cantonnée de quatre lions de sable » (*Arm. gén.*, p. 395, n° 12).

Horbourg, l'antique place forte d'Argentovaria, reparait au Moyen Âge vers 1100 sous la dénomination « Horepurc ». Les sires de Horbourg vendirent en 1324 au comte de Wurtemberg leur seigneurie qui resta wurtembergeoise jusqu'à la Révolution. L'ancienne église, rasée en 1593, était dédiée à la Vierge.

**WIHR-EN-PLAINE** : *D'azur à la tour d'argent donjonnée d'une tourelle de même, maçonnée de sable, ouverte et ajourée du champ.*

Ces armoiries qui ont été attribuées à Wihr-en-Plaine à la fin du XVII<sup>e</sup> siècle peuvent rappeler le petit château (*Schlössel*) de Wihr qui est mentionné en 1477.

Le village qui apparaît au milieu du XIII<sup>e</sup> siècle sous la dénomination « Wilre » a appartenu à la seigneurie de Ribeaupierre de 1478 à la Révolution. L'église est dédiée à saint Michel.

SOURCE : *Arm. gén.*, p. 394, n° 207.